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No dia  22  de Março de 2018 realizou–se a  Reunião Extraordinária  463º  do  Conselho
Estadual de Saúde (CESAU), das 08h00 às 12h00, no Auditório do Conselho Estadual de
Saúde, situado na Avenida Almirante Barroso, 600, Praia de Iracema – Fortaleza – CE. A
reunião contou com a presença dos Conselheiros: Marcos Antônio Gadelha Maia e Isabel
Cristina Cavalcanti Carlos – (Representantes da Secretaria de Saúde do Estado do Ceará);
Mirtes Brito de Oliveira – (Representante do Ministério da Saúde – MS); Reginaldo Alves
das  Chagas  –  (Representante  do  Conselho  de  Secretários  Municipais  de  Saúde  –
COSEMS); Rebeca Santos Lima de Wilson – (Representante da Secretaria das Cidades
do Estado do Ceará); Silmara Cristine Brito Furtado – (Representante da Associação dos
Prefeitos do Estado do Ceará – APRECE); Sônia Maria Araújo Gonçalves - (Representante
da Secretaria de Educação do Estado do Ceará – SEDUC/CE); Jimilly Mendonça Maciel –
(Representante  da  Federação  das  Misericórdias  e  entidades  Filantrópicas  do  Ceará);
Pedro Alves de Araújo Filho – (Representante das Entidades Estaduais dos Odontólogos);
Gerlene  Castelo  Branco  e  Érika  Marques  Nobre  –  (Representantes  das  Entidades  de
Outros Profissionais de Saúde de Nível Superior);  José Teles dos Santos e Marliza Martins
Rodrigues –  (Representantes do Sindicato de Técnicos de Segurança do Trabalho);  Maria
do Socorro  Marques Ferreira  Oliveira  e  Izabel  de  Moura  Pinto  – (Representantes  dos
Agentes  Comunitários  de  Saúde  do  Estado  do  Ceará);  Francisco  Antônio  de  Paulo  –
(Representante dos Agentes de Endemias); Rafael Fernandes Ferreira – (Representante
dos Profissionais de Nível Médio do Estado do Ceará); Francisco de Assis Marques Pires e
Davyane  Farias  Correia  –  (Representantes  da  Federação  de  Entidades  de  Bairros  e
Favelas – FBFF e Central de Movimentos Populares – CMP); Francinete Cabral Lima –
(Representante da Rede de Catadores e Federação das Organizações Comunitárias e
Pequenos  Produtores  do  Ceará  –  FECOMP);  Kilvia  Maria  Lima de  Oliveira  Teixeira  –
(Representante das Comunidades Indígenas do Estado do Ceará); José Wilson Teixeira –
(Representante da Federação dos Trabalhadores na Indústria do Ceará – FTIEC);  José
Cardoso  Mendes  –  (Representante  da  Federação  dos  Trabalhadores  Empregados  e
Empregadas do Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE); Laciana Farias
Lacerda – (Representante da Ordem dos Advogados do Brasil – OAB); Francisca Josilene
Fernandes  dos  Santos  –  (Representante  da  pastoral  da  Criança);  José  Célio  Peixoto
Silveira  (Representante  das  Entidades  dos  Portadores  de  Patologia);  Raimundo  José
Rodrigues  Monteiro  –  (Representante  das  Entidades  de  Pessoas  com  Deficiência);
Joaquim José Gomes Nunes Neto e Maria José Cardoso da Silva – (Representantes de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários do Município de Grande
Porte  –  Fortaleza);  Francisco  Gregório  de  Oliveira  –  (Representante  de  Conselheiros
Municipais  de  Saúde,  do  Segmento  de  Usuários  dos  Municípios  de  Grande  Porte  da
Região  Sul  do  Estado  do  Ceará);  Francisco  Júlio  de  Araújo  –  (Representante  de
Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Grande
Porte da Região Norte do Estado do Ceará); Cláudio Rodrigues de Lima – (Representante
de Conselheiros Municipais de Saúde, do Segmento de Usuários dos Municípios de Médio
Porte  do  Estado  do  Ceará);  Lucinéa  Oliveira  Pires  de  Freitas  –  (Representante  das
Associações  Beneficentes  de  Idosos  e  Aposentados  do  Estado  do  Ceará).  Não
Justificaram  ausência:  Representante  das  Entidades  Estaduais  dos  Enfermeiros;
Representantes das Entidades Estaduais de Representação de Profissionais de Saúde de
Nível Médio; Representante dos Orgão de Defesa da Mulher. Participaram da Reunião, os
Assessores Técnicos do CESAU:  Joana D'Arc  Taveira  dos Santos,  José Hibiss  Farias
Ribeiro, Lucivaldo Farias Maciel, Manoel Rodrigues e Silva Costa, Maria Áurea Martins de
Sousa Silva,  Maria  do Socorro Cardoso Nogueira Moreira,  Maria  Valbenia de Almeida,
Rogena Weaver Noronha Brasil, Paulo César de Araújo, Hariádina Salveano de Sousa.
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Apoio: Álvaro Mariani Neto, Manoel Geraldo Neto, Ozenir Honório da Silva, Kaio Stênio
Targino Silveira e Ana Cristina Tabosa. Participantes: Raimunda Couto da Silva, Raimunda
Rodrigues  Teixeira,   Rejane  Feliciano  Leite,  Francisca  Lourdes  de  Sousa,  Teresinha
Ferreira, Jéssica Lisboa Campos.  A Pauta constou dos seguintes itens: 08h00 às 09h –
Acolhimento; 09h às 12h00  – Eleição da Mesa Diretora do Conselho Estadual de Saúde –
CESAU Biênio 2018 – 2020; 12h – Encerramento. O Presidente do CESAU Pedro Alves
de Araújo Filho declarou aberta a Reunião Extraordinária 463º do Conselho Estadual de
Saúde e chamou os informes. O assessor técnico José Hibiss Farias Ribeiro informou
que haviam três situações que não podem esperar para serem deliberadas no próximo
pleno.  São  elas:  XX  Plenária  Nacional  de  Conselheiros  em  Brasília,  4  e  5  de  Abril;
Seminário  Sobre o Financiamento do SUS,  no dia  12 de Abril,  de 14 às 18 horas no
Ministério da Fazenda. Pediu que de 15 vagas fosse abertas 5 vagas para assessores
técnicos  do  CESAU;  Em  seguida  informou  do  3º  Seminário  de  Politica  de  Saúde  do
Trabalhador e Trabalhadora a realizar-se no dia 28 de março em Horizonte, organizado
pelo CEREST Fortaleza. Falou que as relações contendo os nomes  precisam ser enviadas
até o dia seguinte devido a proximidade da data dos eventos.   A Secretária-geral  do
CESAU    Kilvia  Maria  Lima de Oliveira  Teixeira informou que o  Conselho Distrital  de
Saúde Indigna nos dias 9, 10 e 11 de Abril estará realizando uma reunião em Canindé, e
por este motivo estará ausente na próxima reunião ordinária do Pleno.  O Presidente do
CESAU Pedro Alves de Araújo Filho informou que para a  XX Plenária Nacional  de
Conselheiros  é  precisos  preencher  8  vagas  respeitando  a  paridade.  Leu  o  nome dos
Conselheiros  Usuários  que  se  declararam aptos  a  viajar:  Francisco  de Assis  Marques
Pires, Raimundo José Rodrigues Monteiro, Joaquim José Gomes Nunes Neto, Kilvia Maria
Lima de Oliveira Teixeira, José Cardoso Mendes, Davyane Farias Correia e Maria José
Cardoso da Silva. No segmento de trabalhadores, informou que se candidataram: Izabel de
Moura Pinto, Francisco Antônio de Paulo, Marliza Martins Rodrigues e Gerlene Castelo
Branco.  Finalizou  dizendo  que  nas  duas  vagas  para  o  segmento  de  gestão  se
candidataram a vaga  Silmara Cristine Brito Furtado e Jimilly Mendonça Maciel,  caberia
apenas  o  pleno  referendar  aqueles  dois  nomes.  Informou  ainda  que  em  caso  de
desistência que seja comunicado com antecedência pois a Secretaria Executiva tem um
prazo  para  comunicar  as  desistências  e  resguardar  o  recurso.  A Secretária-geral  do
CESAU   Kilvia Maria Lima de Oliveira Teixeira disse que é importante começar a pensar
na rotatividade de conselheiros para estrar representando o CESAU nos eventos que virão
a  surgir  dali  por  diante.  Deu  como  proposta  que  os  conselheiros  que  viajaram
recentemente cedam a vez para os conselheiros que ainda não participaram de nenhuma
atividade  e  tem  interesse  em ir.  A Conselheira  Jimilly  Mendonça  Maciel disse  que
quando se planeja viajar para um evento desse não existe uma antecipação de custos dos
conselheiro. É preciso que se tome ciência de que não haverá adiantamento prévio de
recursos.  Falou  que  muitas  vezes  o  conselheiro  viaja  sem  recursos  e  gera  uma
preocupação enorme para seus colegas que lá estão. Falou que testemunhou, no ultimo
evento que participou, um conselheiro cobrando constantemente o pagamento de suas
diárias. Pediu que os conselheiros tivessem consciência de que a Secretaria Executiva não
manda  no  dinheiro  de  imediato,  o  pagamento  é  uma  forma  de  reembolso  para  o
conselheiro.  Disse que essa reflexão é  importante  até mesmo para  que o conselheiro
pense antes de dar o nome para ser votado. Quanto a questão de privar quem já participou
de participar  de um outro evento na sequencia,  disse que aquilo  era uma questão de
consciência,  tanto  da pessoa que manifesta  o desejo  de viajar  novamente,  quanto  do
conselheiro  que  vota  sabendo  que  aquela  pessoa  já  participou  de  um  evento
recentemente. O Conselheiro Francisco Antonio de Paula criticou as pessoas que dão o

 

50
51
52
53
54
55
56
57
58
59
60
61
62
63
64
65
66
67
68
69
70
71
72
73
74
75
76
77
78
79
80
81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91
92
93
94
95
96
97
98



ATA DA 463 REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE – CESAU
22.03.2018

3

nome  na  hora  da  eleições  para  viajem  e  posteriormente  desistem  da  viajem.  A
Conselheira  Jimilly  Mendonça  Maciel informou  a  todos  da  crise  de  saúde  que  foi
acometida, onde na ocasião acabou impossibilitada de viajar para Brasília. De imediato
disse que comunicou a Secretaria  Executiva do CESAU, através da assessora técnica
Joana, da sua desistência com antecedência pois compreende a responsabilidade e os
impactos financeiros que impactaria neste Conselho com a aquisição de uma passagem
não  utilizada.  APOS  AS  FALAS,  FORAM  ENCERRADAS  INSCRIÇÕES  E  FOI
SUBMETIDA A ELEIÇÃO ONDE OS CONSELHEIROS QUE ESTAVAM NA CONDISÃO DE
TITULAR TERIAM DIREITO A 4 VOTOS NO SEGMENTO DE USUÁRIO E DOIS VOTOS
NO SEGMENTO DE TRABALHADOR. APÓS VOTAÇÃO, NO SEGMENTO DE USUÁRIOS
FICARAM ELEITOS:  FRANCISCO DE ASSIS  MARQUES PIRES,  COM 14;  JOAQUIM
JOSÉ GOMES NUNES NETO, COM 18; KILVIA MARIA LIMA DE OLIVEIRA TEIXEIRA,
COM  25;  DAVYANE  FARIAS  CORREIA,  COM  14.  NO  SEGMENTO  DE
TRABALHADORES FICARAM ELEITOS: IZABEL DE MOURA PINTO, COM 22 VOTOS; E
GERLENE CASTELO BRANCO   COM 16.  NO SEGMENTO  DE GESTORES  FORAM
REFERENDADAS PELO 26 CONSELHEIROS COM VOTO E PRESENTES NO PLENO, O
NOMES  DAS  CONSELHEIRAS:  SILMARA  CRISTINE  BRITO  FURTADO  E  JIMILLY
MENDONÇA MACIEL. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho informou a
respeito do  Seminário Sobre o Financiamento do SUS e também lembrou da solicitação
do Assessor Técnico José Hibiss Farias Ribeiros, pedindo que 5 vagas fossem destinadas
aos assessores. O Conselheiro Francisco Antônio de Paulo falou que se 5 vagas fosse
disponibilizadas  a  paridade  entre  os  conselheiros  não  seria  respeitada.  Diante  disso,
sugeriu  que  3  vagas  fossem destinadas  aos  técnicos.  A Conselheira  Erika  Marques
Nobre disse que era possível garantir a participação dos dois técnicos de Orçamento e
Finança e garantir a participação de mais um.  A Assessora Técnica    Rogena Weaver
Noronha  Brasil disse  que  o  conteúdo  daquele  evento  era  pertinente  a  todos  os
conselheiros  e  técnicos,  independente  de  comissão  ou  câmara.  Disse  ainda  que  a
participação dos técnicos era importante pois eles são os responsáveis e guardiões das
redações de tudo que chega nas mãos de conselheiros e que sai do pleno através de
resoluções. O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho deu como propostas
das 15 vagas de conselheiros para participarem do Seminário Sobre o Financiamento do
SUS, no dia 12 de Abril, de 14 às 18 horas no Ministério da Fazenda, 5 fossem destinadas
aos  técnicos  do  CESAU.  PARA RESOLVER O IMPASSE QUANTO AO NÚMERO DE
VAGAS O PRESIDENTE CONSULTOU QUANTOS CONSELHEIROS TINHA INTERESSE
EM  PARTICIPAR  DO  EVENTO.  DERAM  OS  NOMES:  CELIO  PEIXOTO  SILVEIRA,
GERLENE  CASTELO  BRANCO,  MARIA  DO  SOCORRO  MARQUES  FERREIRA
OLIVEIRA,  FRANCISCO ANTÔNIO DE PAULO,  RAFAEL VIEIRA FERNANDES,  JOSÉ
TELES DOS SANTOS,  IZABEL DE MOURA PINTO, MARLIZA MARTINS RODRIGUES,
FRANCINETE  CABRAL  LIMA  E  PEDRO  ALVES  DE  ARAUJO.  COMO  APENAS  10
CONSELHEIROS  SE  MANIFESTARAM,  AS  5  VAGAS  RESTANTES  FORAM
DISPONIBILIZADAS PARA OS TÉCNICOS.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de
Araújo Filho fez a leitura do convite para o 3º Seminário de Saúde do Trabalhadora &
Trabalhador da Macrorregião de Fortaleza nos dias 28 de Março, em Horizonte. Informou
que no e-mail veio a sugestão de indicação sendo elas uma para membro da câmara, uma
para o Pleno e outra para a comissão. Perguntou quem tinha interesse e após alguns
minutos informou o nome dos conselheiros que tinham disponibilidade: Francisco De Assis
Marques Pires, Davyane Farias Correia, Francisca Gregório De Oliveira. Em seguida, deu
conhecimento  ao  pleno  de  que  para  este  evento  não  haveria  carros  disponíveis.  O
Conselheiro Joaquim Gomes Nunes Neto pediu que a mesa tentasse articular com o
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Secretário Estadual de Saúde pois esse tipo de situação é prejudicial as ações do CESAU
e não pode ser admitida.  O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho disse
que não tinha condições de dar  a  confirmação agora,  mas,  que iria  articular  junto  ao
gabinete  uma  solução  para  aquela  demanda  do  Conselho  e  posteriormente  estaria
entrando em contato com os conselheiros que participariam do evento. O Vice-presidente
Reginaldo Alves das Chagas fez deu o informe referente ao programa Mais Infância.
Disse que o Governo do Estado estará lançando o Programa Nascer no Ceará e que para
o monitoramento e acompanhamento do programa se faz necessário um representante do
CESAU. Diante disso, a mesa deu ciência ao Pleno de que o indicado para compor a
comissão de fiscalização do referido programa seria o conselheiro José Teles dos Santos.
O Presidente do CESAU Pedro Alves de Araújo Filho fez a leitura do informe da 1ª
Capacitação Complementar do Qualifica APSUS, promovida pelo CEREST, nos dias 17 e
18 de Abril, no Hotel Plaza Praia Suítes em Fortaleza. Falou que no ofício é disponibilizado
uma vaga para  representante  do CESAU,  de preferencia  membro da CIST.  Diante  do
exposto,  deu  como  encaminhamento  que  a  Comissão  descida  quem  representará  o
CESAU no referido evento e traga para a próxima reunião ordinária do pleno o nome para
ser homologado pelo Pleno. Falou também que estaria sondando junto a organização do
evento a possibilidade de conseguir mais vagas. A Conselheira   Lucinéa Oliveira Pires de
Freitas disse que um evento como aquele há um grande volume de conteúdo e que diante
disso, a participação de um conselheiro é muito pouco. Um único conselheiro não tem
condições de ser uma multiplicador. Deveria sair um encaminhamento da mesa solicitando
mais vagas.

A Assessora Técnica Áurea Maria Martins Sousa Silva disse que é possível negociar
mais duas, ou até três vagas com o CEREST mas antes disso era importante sair daquela
reunião com os três nomes que teriam interesse em participar daquele evento já em mãos.
Finalizou dizendo que ficaria responsável por articular aquelas vagas.

Nada mais havendo a tratar, deu–se por encerrada a reunião a qual FOI GRAVADA e após
submetida  à  Secretária  Executiva  para  leitura,  análises,  correções  e  à  Plenária  para
aprovação onde ficará disponível nos arquivos do Conselho Estadual de Saúde do Ceará –
CESAU, para fins de provas, pesquisas e como documento. Fortaleza, 22 de Março de
2018.
Maria Goretti Sousa Pinheiro (Secretária Executiva) _______________________________
Maria do Socorro Cardoso Nogueira Moreira (Assessora Técnica) ____________________
Kaio Stênio Targino Silveira (Apoio e Digitador)___________________________________
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